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遼寧政協新人
盼助東北復興
建議從香港引進國際標準 可望吸引大量外資

李
遼寧省政協第十一屆第三次會議經已落幕。首次以委

員身份出席會議，李春犂感觸良多。他接受香港文
匯報．人民政協專刊訪問時表示，「省長李希、省政協
主席夏德仁在會上發言，全面總結了省去年的工作情
況，也指導了今年的發展方針。省領導對國家政策把握
十分精準，比如『一帶一路』的戰略布局、GDP增長由
高速轉為中高速的新常態下的發展，他們從各種角度進
行了深入解讀，令我對省發展前景有了更深的理解。」

喜見委員敢於批評施政不足
會後，李春犂參加了港澳台政協委員的小組討論，細
心聆聽了不同委員的發言，對不少建言印象頗深。他舉
例說，有委員提到省發展落後的旅遊產業，建議以當地
保存完好的清王朝發跡之地和文化為中心，把它發揚光
大，打造成省旅遊業的新名片，同時吸引遊客及投資者
的關注和青睞。也有委員以親身經歷道出了最基層村幹
部官職的世襲制和霸權問題，認為這損害了農民群眾的
利益，需要高度警醒和加以摒除。
「大家這些提案發自肺腑、切中要害，最難得的是他
們敢於批評施政不足之處，得到了領導的表揚和接納，
這讓我對中央政府更有信心。我期望這種良好的氛圍可
以一直保持下去，開門納諫，讓政府聆聽更多來自人民
群眾的聲音，發揮政協建言獻策、監察施政的功能」。

倡在港設東北地區服務中心
會上，李春犂對遼寧發展也大膽地提出個人建議。他
指，東北的改革主要在於國有企業的改革，在這個過程
中面臨諸多管理和體制等方面的改變，而香港具有優勢
的專業服務行業例如企業管理、財務制度、物業管理、
資產評估、法律、保險服務等，如果能夠在香港成立東
北地區的服務中心，讓香港的專業服務業與東北企業對
接，將對加快東北地區「調結構、轉方式」產生很大的
助力。
他續說，香港各行各業都實行國際化標準，正是香港

成為國際化金融中心的基礎，如果東北企業能夠從香港
引進這些國際標準，不僅是生產的安全及質量得到保
障，更能吸引大量外資，給東北插上騰飛的翅膀。他的
提議得到了省政協和在座委員的支持和肯定。

產業結構變革可借鑒港經驗
會議後，李春犂指，自己更看好國家發展。「遼寧向

來是國家重要的老工業基地，近年振興東北老工業基地
成為國家政府關鍵。我在研究相關政策後，深切體會到
遼寧擁有巨大潛力，雖然發展之路仍存在許多艱難險
阻，但相信會一一克服。」他又說，香港在1950年至
1970年代也曾是以製造業為主的城市，其後產業結構變
革方面總結出來的豐富經驗，可供遼寧借鑒參考。
李春犂對自己的政協工作滿懷信心，深信憑借自己的
專業能夠為遼寧發展貢獻力量。「政協就是為政府提供
建議，我作為委員，需要深入了解政策和民情，我也會
認真學習這次會議的材料，把握當地政策方向，將來也
會親自到遼寧進行實地考察，借鑑香港的經驗幫助遼寧
取得更好的發展，實現香港與遼寧兩地的互利共贏。」

新恆基國際物業管理有限公司董事總經理李

春犂，今年初獲選為遼寧省政協委員。成為政

協大家庭一員的他，戰戰兢兢之餘，也勉勵自

己以此為契機，在遼寧省再度繁榮復興、煥發

第二春的過程中貢獻一份力量。

■香港文匯報‧人民政協專刊

記者沈清麗

特區政府需解決房屋問題
李春犂是註冊專業測量師及註冊專業房屋經

理，現為皇家特許測量師學會香港區理事會主
席。他一直關注本港的房屋政策，經常在報章
撰文，並向政府提交建議。他說，去年底開
始，香港房價指數不斷創歷史新高，香港房價
在世界排名上都是久居高位，香港想要吸引國
際專業人才，必須解決昂貴的住屋問題，否則
人才流失，會削弱香港的競爭力。

應着力推行公屋重建
李春犂在接受香港文匯報．人民政協專刊訪

問時表示，政府為了解決房屋問題推行系列措
施，包括具爭議的「雙辣招」，但大多數政策
只能短時間令樓價降溫，難以改變樓價上漲的
大趨勢。
他建議，特區政府應着力推行公屋重建。本

港樓宇持續老化，現時房協轄下有8個屋邨樓
齡超過40年，雖然重建會遇到不少困難和技術
問題，比規劃新公屋費時費力，但對於增加房

屋供應、減輕維修負擔等都有明顯效益。

尋找更多合適住宅用地
未來要落實充足的房屋供應，關鍵在於保證

足夠的土地供應。李春犂說，現在香港每10年
增加60萬人口，相當於每10年興建一個沙田新
市鎮。但目前的土地供應並不能夠滿足特首在
施政報告中提到的房屋供應計劃，應該尋找更
多合適的住宅用地，包括對現有的非住宅土地
進行用途改劃。
他舉例指，施政報告提到以洪水橋新發展區

內的「棕地」為試點，以確定發展為住宅用途
的可行性及規模。將現時的「棕地」作業遷入
新式多層大廈，能夠很好地提高土地利用效
率。新界東北及大嶼山發展能騰出更多土地以
供建屋，各界人士應順應香港各方面發展需要
而作出配合，以便房屋能達到供求平衡，改善
市民居住環境及留住人才。

■香港文匯報‧人民政協專刊記者 沈清麗

倡提委會納物業管理從業員
去年圍繞政改議題而引發的系列政治爭拗，有數以萬計的物業

管理從業員，積極參與首輪政改諮詢，並自發組織參加「8．17反
佔中 保普選」大遊行。李春犂作為物業管理行業的領軍人物，去
年向「政改三人組」提議，希望將物業管理行業納入提名委員會
的界別之一。
李春犂是新恆基國際物業管理有限公司董事總經理，也是香港

物業管理公司協會副會長。他說，自己作為物業管理資深從業
員，深刻了解到去年的反「佔中」，不僅是眾多物業公司管理層
的意見，也是數以萬計在物業管理前線工作的清潔工人、園藝工
人、技術工人、保安員的聲音。物業管理從業員大力支持和配合
政府推動政改工作，積極參與首輪政改諮詢，自發組織參加「8．
17反佔中保普選」大遊行，都體現了大多數物業管理從業員對特
區政府的支持。
「大家相信穩定的社會和政治環境，是經濟繁榮發展不可或缺

的因素。物業管理行業對維護香港穩定和經濟發展，也作出了一
定的貢獻。這樣背景下，我們希望物業管理從業員在提名委員會
中享有一定的名額，讓我們能夠更有力、更有效地協助政府推動
政改工作。」 ■香港文匯報‧人民政協專刊

記者 沈清麗

浙書記籲港澳同胞赴浙投資創業 內
蒙
古
強
調
要
發
揮
港
澳
委
員
作
用

香港文匯報訊（記者 郭建麗 呼和浩特
報道）內蒙古政協主席任亞平早前在政協
內蒙古自治區第十一屆委員會常務委員會
作報告時強調，內蒙古要實現對內對外開
放目標，就要積極開展港澳台僑人士工
作，發揮港澳委員的積極作用，促進與港
澳台僑的交流合作。

須先解決「語言不通」
任亞平指出，過去的一年裡，內蒙古政

協組織港澳委員開展活動，為委員履職創
造條件。依靠「四僑」聯動，增進了與港澳台僑社團和代表人士的
聯絡，對歸僑僑眷危房改造和解決港澳台僑資企業發展困難提出建
議，動員港澳台僑人士參與了內蒙古的建設。
任亞平表示，2015年，內蒙古將進一步加強與港澳台僑委員聯
絡，引導他們為內蒙古改革開放貢獻力量。
談到與內蒙古的交流合作，港澳委員們首先考慮到的就是「語言不
通」問題。陳建業認為，「應該帶着小孩，多來內地進行交流，讓小
孩從小就打好普通話的底子，方便交流。」來自澳門的何榮祥也說：
「非常想深入了解內蒙古的經濟、文化，但迫於時間關係這樣的機會
還是不多，希望新的一年中能有更多了解內蒙古的機會。」

看好旅遊業市場「錢景」廣闊
不同於陳建業、何榮祥兩人對旅遊文化的見解，港澳委員陳健文

對內蒙古有着自己的獨特認知和情懷。他說：「當我第一次來到內
蒙古呼倫貝爾大草原的時候，站在草原深處，看着一望無際的綠
色，陽光照在頭頂，我哭了，被大草原的氣勢給震撼了，感覺自己
完全融入了大自然。」
在陳健文看來，內蒙古旅遊業市場「錢景」廣闊，他希望能扮演

好「中介」角色，讓更多投資者將目光投向內蒙古。

香港文匯報訊（記者 俞晝 杭州報道）浙江省
委書記夏寶龍早前與出席政協會議的港澳華僑委
員座談時坦言，希望更多高層次港澳台胞和海外
人士到浙江投資創業，在場的海外鄉賢也紛紛為
家鄉建言獻策，助力浙商回歸。

盼為「走出去」「引進來」牽線搭橋
夏寶龍向廣大浙江籍港澳台同胞、海外僑胞致

以問候。他說，2014年，浙江經濟社會平穩健康
發展，各方面工作取得了很好的成績，這裡面凝
結着港澳台同胞、海外僑胞和社會各界人士的心
血和汗水，「我代表家鄉人民感謝你們。」
船王包玉剛之女包陪慶在座談會中首先發言。

她坦言，包玉剛先生很早就發現了寧波深水港的
優勢，一定會很高興聽到「海上絲綢之路」的構
思，希望今後有更多的路通過海運疏散出去。
夏寶龍續指，遊子心中，永遠抹不去的是鄉

愁。浙江永遠是你們的根，希望大家常回家鄉看
看，為浙江實施「走出去」和「引進來」戰略牽
好線、搭好橋，加深浙江與港澳台地區和國外的
交流合作，促進共同繁榮共同發展。
「家鄉現在是山好水美環境優，人齊氣順幹勁

足，海內外優秀人才在浙江創業發展的機會很
多、機遇很好。」夏寶龍笑說，浙江現在出了馬
雲，還會出李雲、王雲，會出「芸芸眾生」。

浙籍委員擁護中央站在第一線
浙江省政協常委、香港大唐金融集團副主席李

德麟在座談會上坦言，2014年，香港確實是經歷
了一個非常時期，可以講是一個政治上的洗禮。
然而，從另外一個方面來講，對浙江的在港鄉賢
也是一個非常好的機會的鍛煉機會。
「浙江的各級政治委員，都在各個同鄉會裡擔

當重要的角色。可以說，每一件活動，他們都站
在隊伍前面扛大旗。包括支持白皮書、大遊行和
兩次簽名活動。絕大多數的政協委員都站在第一
線，與浙江的鄉賢一起努力，讓我們看到了在香
港的浙江人的團結。可以講是另外的一種收
穫。」

■李春犂在遼寧省政協第十一屆第三次會議的會場留影。 ■李春犂在反「佔中」活動上。

■李春犂(左一)與特首梁振英(右二)及測量界友好合照。

■李春犂（右二）與其他遼寧省政協委員合照。

■浙江省委書記夏寶龍。 資料圖片

■■夏寶龍希望更多高層次港澳台胞和海夏寶龍希望更多高層次港澳台胞和海
外人士到浙江投資創業外人士到浙江投資創業。。圖為寧波港圖為寧波港。。

■內蒙古政協主席任亞
平。 資料圖片


